

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ARAVOH

Samedi 24 mai 2025, 10h00, à Vallorbe Café

Présidence : ---

Trésorier : Alain POLICE

Événements, formation : Line-Claude MAGNENAT

Atelier enfants CFA : Marianne BRÉLAZ (excusée) Martine POLICE

Atelier Femmes : Marika RUSS

Accueil Vallorbe Café : Anne PETIT

Secrétaire : Danielle ROESCH

19 personnes sont présentes, dont les membres du comité et les personnes citées ci-dessous.

Aumônerie : Agnieszka LUBOJEMSKA

Richard ARNOLD, Danielle BEAUVERD, Sarah CLOT, Ygal FIHSMAN, Yvette FISHMAN, Patrice KÜNZLER, Maruska LAMBERCIER, Claude MAGNENAT, Cécile MAILLEFER, Denis-Olivier MAILLEFER, Pierre MAILLEFER, Marie-Josée MARCHICA, Martine POLICE

1. Bienvenue

Après un moment d'échanges autour d'une collation boissons chaudes / tresse / chocolat offerte sous le couvert attendant au local de Vallorbe Café, l'assemblée générale est ouverte à 10h05 et conduite par Anne PETIT.

2. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité.

3. PV de l'AG 2024

Le PV, disponible sur le site aravoh.ch, est accepté à l'unanimité.

4. Rapports statutaires

4.1 Rapport du comité, présenté par Anne PETIT

Le comité, toujours sans président.e, a mis en oeuvre diverses approches afin de :

- . trouver de nouveaux membres pour ARAVOH
- . anticiper les départs plus ou moins prochains de certains membres du comité et pallier l'absence de président.e en invitant les bénévoles intéressés à se joindre au comité.
- . recruter de nouveaux bénévoles. Pour cela, le comité restreint se montre ouvert à des

changements dans son fonctionnement et à la création de nouvelles tâches.

Pour augmenter la visibilité d'ARAVOH, une bénévole a créé une page Facebook et Instagram agrémentée de photos des divers événements et activités.

Deux panneaux affichés au local Vallorbe Café, élaborés par une autre bénévole, clarifient pour les visiteurs les différences entre le CFA et ARAVOH.

4.2 Rapports d'activités

1. Formations, événements, Line-Claude MAGNENAT

- Deux formations ont été offertes aux bénévoles, l'une avec M. Martino GUZZARDO (*Être bénévole dans le cadre d'ARAVOH*) et l'autre avec la Dre Mallory SCHNEUWLY PURDIE.

(Au-delà de la migration, enjeux pour l'accompagnement des étrangers),

contribuant à élargir l'horizon transculturel des bénévoles acteurs/actrices dans le cadre d'ARAVOH.

- Sept bénévoles d'ARAVOH ont participé au 1^{er} août de Vallorbe en 2024, rapportant à l'association la somme de CHF 1600.-. Cinq bénévoles se proposent pour le 1^{er} août 2025.

- L'AG du 15 juin 2024, suivie de la fête des requérants, avec la star de la fête Filauciel, furent de beaux moments de partage.

- Succès également de la fête de Noël.

2. Atelier Femmes, Marika RUSS

A raison d'un samedi après-midi par mois, c'est toujours un grand succès, animé par un groupe de bénévoles enthousiastes, avec jeux et bricolages pour les enfants présents. Dans une ambiance d'échanges très amicaux, on y trouve des vêtements, on soigne sa beauté comme son bien-être intérieur, c'est un plaisir pour tou.te.s et l'objectif est ainsi atteint.

3. Atelier Enfants, présentation Martine POLICE

Martine POLICE explique que, voyant en 2024 de moins en moins d'enfants participer aux activités qu'elles proposaient au sein du CFA les mercredis matins, les bénévoles se sont senties démotivées. Après discussions avec Mme Rüfenacht, et compte tenu des activités mises en place depuis son arrivée à la direction du CFA (scolarisation de presque tous les enfants et ateliers Mosaïque), les bénévoles ont été invitées à venir animer des ateliers au CFA les mercredis des vacances scolaires avec l'assurance que rien ne serait organisé côté CFA ces jours-là. Aux vacances de Pâques 2025, ces interventions avec 2 bénévoles ont été un succès et se prolongeront aux prochaines vacances d'été et d'automne.

4. Accueil Vallorbe Café, présentation Danielle ROESCH

Avec un nombre respectable de 26 bénévoles, au sein desquels jeunes (c'est nouveau) et moins jeunes font de leurs différences leur force et assurent chacun 2 à 3 après-midis par mois, les requérants sont sûrs de trouver sourires, bienveillance et écoute, que l'on ait ou non une langue commune (merci aux apps de traduction disponibles sur les smartphones). On y discute, on y joue, on y cuisine de bons plats de là-bas, les enfants profitent par beau temps de vélos et trottinettes... La fréquentation fluctue, des ateliers et autres activités pour les adultes fonctionnant au CFA et permettant aux requérants de gagner quelques francs, mais l'esprit y est toujours bon.

5. rapports du trésorier et des vérificatrices des comptes

1. Rapport trésorier Alain Police

(voir documents pour détails)

Les finances sont saines, grâce entre autres à l'exercice exceptionnel de 2021, ce qui n'est pas forcément assuré pour les années à venir. Baisse des recettes, moins de dons, donc baisse des dépenses, maîtrise des charges devenue délicate, nécessité trouver de nouvelles sources de revenus... ARAVOH a eu la bonne surprise de recevoir le mois dernier CHF 8000.-

2. Rapport vérificatrice des comptes Yvette FISHMAN

Vérificatrice des comptes, assistée d'Anne FOLENS, Yvette peut attester d'une très bonne tenue des comptes. Elle propose de clôturer le compte bancaire BAS et de verser l'argent sur le compte courant Raiffeisen. On garderait Oikocredit Suisse (ouvert aussi à l'Asie).

Approbation de la clôture du compte BAS.

Pour 2025, Anne FOLENS devient vérificatrice, assistée de Jacqueline BURRI et Claude MAGNENAT comme suppléants.

Sarah CLOT se présente à l'assemblée : elle bénéficie de 25 ans d'expérience en comptabilité, est désireuse de rejoindre ARAVOH et reprendra la partie trésorerie du poste d'Alain POLICE en janvier 2026.

Intervention d'Alain POLICE qui fait état d'un flou entre le statut de membre et celui de donateur : des personnes non inscrites comme cotisantes croyaient l'être, et vice versa.

6. Adoption des rapports et des comptes

Adoption à l'unanimité des rapports statutaires et des comptes 2024.

7. Décharge au comité, au trésorier et aux vérificatrices

Décharge donnée à l'unanimité au comité, au trésorier et aux vérificatrices.

8. Adoption des vérificateurs/trices

Pour 2025, Anne FOLENS devient vérificatrice.

Jacqueline BURRI et Claude MAGNENAT se proposent comme suppléants et sont acceptés à l'unanimité.

9. Admissions / Démissions

Marie-Josée MARCHICA démissionne du comité.

Marika RUSS revient au comité.

On propose l'admission de 3 nouvelles personnes au comité, déjà bénévoles à l'accueil Vallorbe Café. Présentations faites par Anne PETIT en leur absence d'ELSBETH WILLI, bénévole à ARAVOH depuis fin 2019, et de Novella ALBRICI, nouvelle bénévole bénéficiant de l'expérience d'enseignante spécialisée. Toutes deux sont excusées ce jour.

Danielle ROESCH, présente à l'AG en tant que secrétaire du comité depuis quelques mois, et membre du groupe Accueil Vallorbe Café depuis l'automne 2021, résume son parcours dans des bénévolats comme l'Association NELA (parrainage et aide au français) et l'ASL où elle a travaillé avec des requérant.e.s de l'EVAM.

Se présentent ou (re)présentent au comité :

Novella ALBRICI

Marianne BRÉLAZ

Line-Claude MAGNENAT

Anne PETIT

Alain POLICE

Danielle ROESCH

Marika RUSS

Elsbeth WILLI

Et sont tous acceptés à l'unanimité.

10. Rapport des aumôniers

Présenté par Agnieszka LUBOJEMSKA, aumônière catholique arrivée au CFA en septembre 2024, après des études de théologie en Pologne, venue en Suisse il y a 30 ans et avec environ 7 ans de travail au sein de l'église catholique Vaud.

Agnieszka en est poste à 50% au CFA de Vallorbe et aux Rochat, à Yverdon, et également aumônière de rue.

Une aumônière musulmane, Samira BOUHOUDANE, a aussi été engagée au CFA de Vallorbe en 2024.

En plus de la traditionnelle fête de Noël fin 2024, l'Aïd de fin de ramadan a été célébré pour la première fois à Vallorbe Café le 31 mars 2025 avec les aumôniers Naceur GHOMRACI et Samira BOUHOUDANE.

Le nouveau directeur du CFA, M. Cédric HOSTETTER, est entré en fonction le 1^{er} avril 2025 et Mme Sonja RÜFENACHT est partie sur Genève.

Les aumôniers sont autorisés à prendre leur repas de midi au CFA à condition de le payer ET d'être invités par un.e requérant.e.

Les aumôniers attendent l'attribution d'une salle par le SEM dans les locaux du CFA.

Agnieszka LUBOJEMSKA a soumis il y a quelque temps au CFA comme à ARAVOH une proposition d'activité 'cheval', avec ses propres chevaux qu'elle amènera sur place, qui aura lieu aux environs du local Vallorbe Café cet été. Pour cette activité, les enfants sont sous la responsabilité de leurs parents. Il s'agit pour Agnieszka et sa collaboratrice d'animer des après-midis autour du cheval, moments axés non pas sur la monte mais sur le respect, le travail, la prise de contact et la mise en confiance entre les enfants et les animaux. Le nombre idéal de participants par séance serait de 15 à 20. M. Patrice KÜNZLER, vice-président du conseil communal de Vallorbe, suggère de prendre contact avec l'église catholique qui possède un terrain propice à cette activité.

11. Divers et interventions officielles

1. Intervention officielle M. Patrice KÜNZLER

Le futur président du conseil communal de Vallorbe au 1^{er} juillet prochain témoigne de son intérêt pour ARAVOH et de son plaisir d'être de cette AG. Il présente à l'assemblée un message chaleureux ainsi que les salutations et remerciements de la commune.

2. Divers

Nouvelle activité proposée en 2025 par un habitant de Vallorbe, Timothée SUARDI (excusé ce jour) via ARAVOH - avec les encouragements du CFA - aux requérants : le football, qui a démarré le 1^{er} avril dernier et connaît un grand succès.

Il a lieu les mardis de 14h00 à 16h00 au terrain de foot proche de la patinoire et s'adresse aux requérants et joueurs locaux intéressés âgés de + de 14 ans. Timothée donne à cette activité un après-midi par semaine de son temps libre.

Line-Claude encourage les personnes présentes à prendre dans la boîte à cet effet des lettres destinées à des connaissances pour recruter de nouveaux membres.

Ancien aumônier catholique du CFA, M. Richard ARNOLD annonce sa démission de membre d'ARAVOH à dater de ce jour.

En référence à la remarque faite au point 5 par Alain POLICE, il est tout à fait possible de ne plus être **membre** d'ARAVOH tout en continuant à être **donateur**.

Anne PETIT clôt la séance en remerciant tous les participants.

Concise, le 25 juin 2025

La secrétaire
Danielle ROESCH